

„Sie haben wohl daran gethan,“ gab dieser zurück, indem er sich aufrichtete. „Auch wir hätten den Burggrafen versöhnen können. — Hätten wir ein paar lumpige Hundert Groschen für den Berliner Krämer erlegt und den Schulzen freigegeben, den der Lehniner zu lösen zu geizig ist — dann hätte uns der Burggraf wohl auf dem Schloß Trebbin belassen. — Du hast's nicht gewollt, und ich habe es nicht überlegt. Nun es so steht, so gehe hinab, laß die Zugbrücken aufziehen und die beiden Büchsen probieren. Es gilt nun, daß wir uns wehren bis auf die Haut.“

Er stand auf, die Halle zu verlassen; noch vor ihm eilte sein Bruder hinweg. Bevor eine Stunde verging, war ein reges Treiben in der Burg. Außer den beiden Feldschlangen wurden alle alten Waffen, Armbrüste, Partisane und Schwerter aus der Rüstkammer herzugeschleppt, um die Mannen zu bewaffnen.

XIII.

Haltet mir den Mann fest!

Im Kerker unter der Ritterhalle saß Klas nun zwei Winter und einen Sommer durch. Anfangs hielt ihn die Hoffnung auf Befreiung aufrecht, mochte sie durch die Klosterherren oder durch den Burggrafen erfolgen. Vom beginnenden Frühling konnte er nichts